

HERRAMIENTA 22 Tabla de metodologías de evaluación ergonómica inclusivas y participativas

Metodologías de evaluación	Descripción y enlace al método
ERGOPAR Un procedimiento de ergonomía participativa para la prevención del riesgo ergonómico	Es una aplicación informática, acompañada de un manual, creada para incorporar nuevos enfoques a la acción preventiva en la empresa y que implica en los procesos de identificación, análisis y control del riesgo ergonómico a los diferentes agentes (dirección, personal técnico, personal trabajador y su representación legal) como estrategia ideal para potenciar la integración de la prevención en la empresa. AUTORÍA Y EDICIÓN: ISTAS ergopar.istas.net
ADAPTYAR Método de adaptación de puestos de trabajo y ajuste razonables	Herramienta práctica y de fácil aplicación que permite una primera aproximación a la adaptación de los puestos de trabajo. Incluye protocolos y enlaces a métodos más complejos dirigidos a todo el proceso de búsqueda de empleo, inserción laboral y adaptación al puesto de trabajo. AUTORÍA Y EDICIÓN: Dirección General de Políticas Sectoriales sobre Discapacidad (Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030), Dirección General de Servicios Sociales e Integración (Consejería de Familia, Juventud y Asuntos Sociales de la Comunidad de Madrid), Centro de Referencia Estatal de Autonomía Personal y Ayudas Técnicas (CEAPAT) del IMSERSO e Instituto de Biomecánica de Valencia (IBV). adaptyar.ibv.org
ErgoDis/IBV Método de adaptación ergonómica de puestos de trabajo para personas con discapacidad	Se trata de una herramienta informatizada que permite identificar desajustes entre la demanda del trabajo y la capacidad funcional de las personas trabajadoras, evaluar el nivel de riesgo asociado a las condiciones de trabajo y facilitar la búsqueda de soluciones. AUTORÍA: Tortosa Latonda, L. EDICIÓN: Instituto de Biomecánica de Valencia prevencionintegral.com/documentacion/publicaciones/ei'godisiby-metodo-adaptacion-ergonomica-puestos-trabajo-para-personas

Fuente: Elaboración propia a partir de *Experiencias en la incorporación de la perspectiva de género en la prevención de riesgos laborales* (CCOO-ISTAS, 2017).

También cabe mencionar el método MAPO de evaluación del riesgo ergonómico por la manipulación de pacientes, dada la feminización del sector sanitario y de atención directa a personas. Es un método específico y el único disponible actualmente para cuantificar este riesgo de forma fiable y válida teniendo en cuenta los aspectos organizativos que determinan la frecuencia de manipulación por parte de las personas trabajadoras (INSST, 2011).